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社会福祉法人 旭福祉会 



 

 

開催日時 令和 6年 2月 9日（金）10時 00分 開会 

 令和 6年 2月 9日（金）10時 40分 閉会 

 開催場所 あさひふれあいプラザ「会議室」 

出 席 者 入居者代表   欠席 

      入居者家族代表 2名 

     地域住民代表  2名 地域住民代表、自治会代表 

      市職員     1名 市民福祉課長 

      施設役員    欠席 施設長（管理者） 

      施設職員    1名 事務職員 

欠 席 者 3名 入居者代表、民生児童委員、施設長（管理者） 

 

１、開会挨拶 

施設：本日はお集まりいただきありがとうございます。令和 5 年度第 5 回目の開催とな

りました。この会議は概ね 2カ月に１回の開催となっております。5月 8日より新

型コロナウイルスに関しては 5 類へと移行となっておりますが、当施設は高齢者

福祉施設ということで引き続き感染予防対策として今年度も会場をふれあいプラ

ザとし、感染症予防対策を行ったうえでの開催とさせていただきたいと思います。  

本日は入居者代表 1名、ご都合により地域住民代表１名、急遽ですが当方管理者

と計３名が欠席となっています。引き続き、本日の運営推進会議の主な内容の説明

をさせていただきます（会議内容の説明を行う）。それではよろしくお願いいたし

ます。 

      

２、議題 

施設：以下のことについて報告を行う。 

 

① 利用状況、職員配置、活動報告、事故等の報告（11月～1月） 

１、令和 5年度 地域密着特養ケア目標 

  ① 24 時間シートの活用を徹底し、優先的な課題とケアの具体的な内容を明らかにすると

ともに、入居者個々の状況変化を把握しケアプランに反映させます。 

② 生活歴・価値観等を理解した上でなじみの関係・なじみの空間づくりを行い、穏やかで

心地よい環境を提供します。 

③ 認知症の基本を理解し BPSD（行動・心理症状）を「ニーズ」の表れ、サインととらえ症

状の緩和に努めます。 

④ 地域での認知症ケアの拠点作りおよび認知症の人と家族、地域住民、専門職等が集える

場を検討し、地域と一体となった福祉サービスの展開を目指します。 

 

２、入居者情報（令和 6年 1月末現在） 

・男性 5名 女性 14名 



・旭町 6 浜田市 10 江津市 2 金城町１ 

・平均年齢 85.5歳 （前回 86歳） 

・平均介護度 3.9（前回 3.9） 

・日常生活自立度 Ⅲ（日常生活に支障をきたし介護を必要とする）以上 19名 

・普通食 2名 中刻み食 2名 小刻み食 4名（内心臓食 1名、腎臓食１名）、  

極小刻み食 2名 ミキサー食 7名（内糖尿食１名、心臓食 1名） ゼリー食１名 

３、職員状況（令和 5年 10月末現在） 

【太陽】 

 ・介護職員 8名 （常勤 4名、パート 3名、外国人技能実習生 1名） 

【もみじ】 

 ・介護職員 8名 （常勤 2名、嘱託 1名、パート 4名、外国人技能実習生 1名） 

地域密着介護職員常勤換算 1.73人（実習生含む） 

【看護】 

・兼務職員 8名（正職員 3名、パート職員 5名） 内）正看護師 1名、准看護師 7名 

 

４、活動（11月～1月） 

・入居者個々に合わせたケアの実施。安全移動できる環境づくり、楽しい時間づくりの実

施。 

 

５、行事（11月～1月） 

 ・喫茶会 1回／月、各クラブ 1回／月、体重測定 1回／月 

ベッド、車椅子点検 1回／月 

 ・12/25(月)クリスマス会 ・1/11(木)書初め 

  資料最後にクリスマス会やお正月、書初めの時の写真を掲載しています。 

 

６、事故報告 （11月～1月） 合計 0件 

 

７、ヒヤリハット報告 （11月～1月） 合計 4件 

 ・ベッドと窓側の間に立っていた。紙が落ちたので取ろうとされた様子。 

 ・巡視に行くと窓側にあった丸椅子を引き寄せられていた。 

 ・トイレの汚物入れに排尿されていた。 

 ・夜間、ズボン、リハパン脱ぎ上着に足を通してリビングに出て来られる。 

 

８、外出支援（11月～1月）  

 ・浜田管内で新型コロナウイルス、インフルエンザなど増加したため外出支援できなかっ

た。 

 

② 令和 5年 11月から令和 6年 1月の入居者、ご家族の声等の報告 

・無理がない生活を送れるよう配慮していただいているようで、ありがたく思っています。 

・最近の母の様子、今までと違うように感じました。全てお任せしている状態ですが、私



達家族が母に対して何をしてあげればよいのか。手のかかる母ですが、よろしくお願い

します。 

・急に寒くなってきましたが、そちらで見守られて安心しています。 

・リハビリ頑張ってほしい。 

・おじいちゃんには毎日好きなことをし、穏やかに暮らしてほしいです。 

・心も身体も元気でいてほしいです。特に気持ちが不安定になりやすいので心配していま

す。穏やかな気持ちで毎日を過ごしてほしいと願っています。 

・あさひ園の生活に慣れて楽しめるようになってほしいです。 

                            

③ 意見交換 

施設：なにかご意見、ご質問等があればお伺いいたします。 

家族：私は家族代表であるとともに職員なので回覧文を読みましたが現在の食事形態

を変更するかもしれないとのお話でしたが。 

施設：はい。現在、あさひ園では厨房を日清医療食品との委託契約で食事を提供してい

ますが、食材費や人件費の高騰により、日清医療食品からの提案によりモバイル型と

いう下処理や調理といった作業をあさひ園の厨房では行わず、京都にある工場で一

括調理されたものを仕入れて、あさひ園の厨房ではそれを温めなおして盛り付け提

供するといった形にこの２月１日より変更いたしました。ただしご飯や汁物、朝食に

関しては今まで通りあさひ園の厨房で調理し提供しています。これにより下処理等

の時間が無くなり作業時間の短縮により人件費の削減やモバイル型になると味付け

の均一化により味の安定化といったメリットがあります。しかしデメリットもあっ

て６日前の発注で注文が確定となるため体調不良や入院など、急なキャンセルが発

生した場合には対応ができないため、その部分に関してはあさひ園での買取という

ことになります。また今までのように利用者様の希望に合わせた誕生日食や行事に

合わせた行事食の提供ができなくなりました。行事食に関しては節分やクリスマス

などの当日にそういったメニューの提供はできるとの事です。また誕生日の方には

当日、ケーキが提供されます。 

家族：家族としては、ここ数年はコロナ禍により行事縮小、面会や外出支援の取りやめ

などが続いていて、利用者の楽しみといえば食事くらいしかないと思っていて、誕生

日食や行事の際の行事食は大変良いものだと思っていましたので残念です。コロナ

禍だったため面会時の差し入れもできない状態だが、例えば誕生日などに家族の方

から食材やお菓子など本人の好物を持って行くことも可能とするなど難しいかもし

れませんが今後はご検討いただきたい。 

施設：はい。ご家族様よりこのような意見があったことを持ち帰り、検討させていただ

きます。 

家族：ひきつづき、回覧文に、看護職員が１名と機能訓練指導員が１名退職されるとの

ことですが。 

施設：はい。１月末にパート看護職員が１名退職され、２月１５日には機能訓練指導員

が退職となります。現在募集は行っておりますが当面の間は今いる看護職員が機能

訓練指導員を兼務するという体制となりそうです。 



家族：看護職員が減ったうえに機能訓練も兼務となるとなおさら手を取られることな

り大変だとは思いますが、看護、訓練ともにしっかり行っていただきたいです。 

家族：上田医院が 10月には閉院されると伺いましたがあさひ園の嘱託医も辞められる

のでしょうか。 

施設：今年の 9 月末で上田医院は閉院されると伺っています。その後は邑南町の診療

所となるそうですが上田先生は建物と機材を提供されるだけで診療の方はされない

そうです。 

家族：昔から旭町とのつながりも多く、今も多くの方が先生に診療していただいていま

す。母も施設に入る前から先生にかかっていました。できればこのまま嘱託医を続け

ていただきたいです。 

施設：施設の方からも閉院後も嘱託医を続けていただけるようお願いしているところ

です。 

地域：現在の外国人技能実習生は何名いるのですか。 

施設：10月終わりに新たに 4名の実習生を受け入れましたが 12月には以前からいた実

習生１名が 3 年の実習を終えましたが帰国はせず、引き続き特定技能として続ける

ため関東の方の施設に移られました。地域密着型に２名と広域型に２名配属となっ

ています。現在は入浴介助補助などを行っているようです。 

地域：住まいは相変わらず今市からですか。和田の住宅も他の人に貸すなどもう少し活

用されてはいかがですか。 

施設：はい。今市の住宅から主に高速バスで通勤しています。和田と本郷にも空きの住

宅がありますが社会福祉法人として職員専用住宅なので職員以外の人に部屋を貸す

ことはできません。 

地域：また新型コロナ感染者が増えているとのことですがどうですか。 

施設：あさひ園では現在、利用者、職員ともに感染者はいません。ただし、職員の家族

等には感染されている方などもおられるため、週に何人かは出勤前に抗原検査を行

っています。また市内の方の施設ではクラスターなども発生しているようです。 

家族：邑南町ではかなり多く発生しているようで病院なども入院患者との面会が以前

のように難しくなっています。旭町内はどうでしょうか。 

行政：現在、町内の施設や学校ではコロナもインフルもそこまで流行しているとは聞い

ていません。 

地域：面会はどうされていますか。 

施設：今のところ仕切り無しの面会ブースにて対面の形を継続しています。ただしマス

クの着用と消毒の徹底はお願いしています。 

地域：3月まではワクチン接種も無料だが４月からはお金がかかることになるんでしょ

うか。 

行政：はい。高齢者には何らかの補助が出るかもしれませんが、基本的に４月からは有

料となります。 

地域：５類となってから市内ではもうマスクもしていない人が多いし、ワクチンも有料

となれば多くの人は打たなくなる。本人の自覚症状のないままに人に移すケースも

多いと聞きます。結局は自己防衛、予防するしか方法はありません。 



施設：はい。引き続き感染予防対策を行っていきたいと思います。 

 

３、次回開催予定日及び議題 

①予 定 日 感染予防対策の観点から次回開催日は概ね 2 ヶ月以内のうちに連絡調整し、

開催予定とする。 

②予定議題 ・令和 6年 2月からの活動報告、事故等の報告 

     ・運営に関する意見交換 

 

４、その他 

施設：会議においての議事録は個人情報を伏せた上であさひ園ホームページ上に公開さ

せて頂いていますのでご了承、ご確認ください。 

    

５、閉会挨拶 施設より閉会の挨拶を行う。                    

 

以上 


